

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . 10 . . . . .

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO.

Oficinas: Calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Año VII.—NUM. 2.329

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Teléfono núm. 290

Jueves 23 de Noviembre de 1899

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS  
PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚM. 10  
BARATURA JAMAS CONOCIDA

A REALIZAR 10.000 cojines árabes bordados, estilos oriental y modernista á 6 pesetas uno.  
La acreditada tela blanca, llamada Gran Duquesa, piezas de 20 metros 3 ptas.  
Juegos mantelería adamascada 6 cubiertos en una elegante caja á 8'60 y 4 pesetas cada uno.  
Grandes surtidos en todos los artículos para la temporada de invierno.  
Horas de despacho 3 mañana á 9 noche  
Ventas solo al contado

### PARA COMPRAR Muebles Baratos

EN LA  
Realización de Simón Marco  
TARIFA, 8

LA MUERTA EN VIDA  
se vende encuadernada á seis reales  
ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alfonso XII, número 14.

Edición de la mañana  
El comercio de exportación

La Gaceta publica un aviso del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado á los productores y exportadores españoles, en el cual se manifiesta que la frecuencia con que se solicitan del extranjero nombres de productores y exportadores españoles de diversos artículos, ha aconsejado el propósito de publicar un catálogo en el que se reúna toda la información que sea necesario tener en cuenta para el comercio exterior.

Para este fin y con objeto de propagar la información en las diferentes naciones se admiten desde luego anuncios para dicho catálogo, que podrán enviarse al indicado centro acompañados de su importe que se fija en 15 pesetas por página. Las dimensiones de ésta serán de 0'11 metros de ancho por 0'18 metros de altura, texto y clichés comprendidos.  
El catálogo se publicará en español, francés, inglés y alemán, y el Centro se encargará de la traducción de los anuncios que no vengan ya redactados en las cuatro lenguas.  
Añade el aviso que desde 1.º de Enero de 1900 se contará ya por lo menos con 300 anuncios, se procederá á la publicación del catálogo, empleándose todo el importe de ellos en beneficio del comercio y mayor número de ejemplares de la tirada, bajo la inspección inmediata de la Junta del Comercio de exportación.  
Agrega que el catálogo de la exportación española será remitido por el Centro de Información Comercial á todas las embajadas, legaciones y agencias consulares de España en el extranjero, á las Cámaras de Comercio y demás corporaciones que puedan divulgar el conocimiento de los productos que nuestra nación exporta en los países que expresa.

### Junta de Sanidad municipal

Presidida por el concejal inspector del servicio sanitario, señor Real, se reunió anoche en el salón de conferencias del Ayuntamiento la junta consultiva de Sanidad municipal, asistiendo los médicos de la Beneficencia señores Márquez, Rubio, La Rosa y Montero.  
Se dió cuenta del proyecto para la creación de gimnasios municipales al aire libre y juegos infantiles, cuyas conveniencias higiénicas son reconocidas. A estos ejercicios podrá asistir la clase obrera. Se acordó informar al señor Montero acerca del dicho proyecto.  
También se acordó extremar las medidas sanitarias en el matadero de cerdos, respecto del ganado que sea sacrificado en dicho establecimiento para evitar se expenda en nuestra capital carne de puerco atacada de triquina.

### El general Polavieja

Por personas que nos merecen crédito se sabe que en los primeros días del próximo mes de Diciembre saldrá de la corte con dirección á esta capital el exministro de la Guerra, general Polavieja, con objeto de pasar una temporada en Sevilla.  
Aun no se sabe el día en que emprenderá el viaje, pero se asegura que para el día 8, festividad de la Purísima, se encontrará en nuestra capital.  
Al marqués de Polavieja le acompañarán su señora esposa y su hermano el marqués de las Cuevas del Becerro.

### PIANOS Agustin M. Lepate MOUSSELINE QUINTA PARTE DE Los ladrones del Gran Mundo MUEBLES José Baldó Asujas, 4

Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14, á una peseta cada ejemplar.  
Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14, á una peseta cada ejemplar.

### NOTICIAS LOCALES

Presidida por el conteste de alcalde señor Amores, se reunió anoche en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda, acordando dictaminar acerca de varios asuntos de especial interés.  
Nuestro compañero en la prensa el redactor de El Balaque don José Rodríguez La Orden, sufre en estos momentos la pérdida de su hermano don Manuel, por lo que de todas maneras nos asociamos á su justo dolor.

Se encuentra guardado en la casa de concejala de una fuerte atención estarral, nuestro compañero en la prensa don Diego Ferrand. Desearíamos el rápido alivio.  
Se habla de que varios admiradores del escritor satírico, Mariano de Larra, Figaro, organizaron una función en honor de la memoria del gran Atico, en el teatro de Cervantes. Es cabeza de los organizadores el actor cómico señor Sáenz, el que en compañía de sus amigos los señores Lizuaga y González, León, Aiba y otros, interpretarán las rígidas obras y según por el actor señor Bañistero el drama Macías, obra del inolvidable literato madrileño. Se leerán poesías y algún artículo de los que de consuebro publicó Larra. Hará quien de la comisión pretende interpretar ásequida de Macías el Don Juan Tenorio de Zorrilla, en reconocimiento de haber surgido este poeta nacional ante el cadáver de Figaro. La idea nos parece de perlas.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

### SENADO

Sesión del 22 de Noviembre de 1899  
Madrid 22, 4, á 8 n. (Urgente y recibido con retraso).—A las tres y cuarto se abre la sesión en la alta Cámara, presidiendo el general Martínez Campos.  
El ministro de la Gobernación aprueba las palabras que ayer pronunció el marqués de Aguilar de Campoo referente á la huelga de los empleados de los tranvías.  
Dice que á pesar de sus exhortaciones á las empresas y á los empleados, nadie ha cedido.  
Las autoridades cumplirán con su deber y garantizarán el servicio, si las empresas encuentran obreros.  
Se practican gestiones, creyéndose casi seguro llegar á una solución satisfactoria.  
El señor Dávila pregunta al ministro si lo requirieron como árbitro para solucionar la cuestión, y le censura porque al ejercerlo, pidió antes la comisión de una de las partes.  
Señala los perjuicios que irroga al vecindario la huelga y dice faltan medios y aptitud al gobierno para conjurarla.  
Los señores Dato y marqués de Aguilar de Campoo refutan al señor Dávila.  
Rectifica su tesis.  
El conde de las Albenas coincide con el señor Dávila en sus ataques al gobierno y á las autoridades.  
Dice que el ministro de la Gobernación ha debido ponerle del lado de los obreros.  
Llama inspector al marqués de Aguilar de Campoo por no haber sabido conjurar en 24 horas el conflicto.  
Pide la palabra para rectificar el señor Dato, acordando la Cámara prolongar la discusión por haber pasado el período reglamentario.  
Termina este incidente y continúa el debate acerca de la reforma del Código.  
Continúa el señor Concha Casanueva.  
Rectifica el señor Dávila, insistiendo en la necesidad de que el ministro de Justicia se acordara de ayer en la sesión seguida por muerte del señor Ledesma.  
Los señores Górriz y del Campa protestan se hablo en vano en la Cámara.  
El señor Sánchez Román rectifica y se levanta la sesión.

### CONGRESO

Sesión del 22 de Noviembre de 1899  
Madrid 22, 4, á 8 n. (Urgente y recibido con retraso).—A las tres se abre la sesión, presidiendo el señor Pidal (don Alejandro). El ministro de Fomento anuncia que el gobierno pedirá á las Cortes un crédito de quinientos mil pesetas para la extinción de la langosta.  
El señor Olozabal denuncia que las tropas que acamparon este verano en varios pueblos de Guipúzcoa faltaron á la moral y á las buenas costumbres y que el periódico de San Sebastián que lo denunció fué sometido á los tribunales militares.  
El señor Silveira dice trasladará la denuncia al general Azcárraga y al señor conde de Torreana.  
No obstante se extraña del hecho.  
El señor Ruiz Jiménez pide al gobierno intervenga accidentalmente en la huelga de los empleados de los tranvías y el señor Silveira ofrece que el gobierno seguirá estudiando el asunto para terminarlo á satisfacción.  
El señor Ruiz Jiménez insiste, defendiendo á los obreros que reclaman justicia y pide al gobierno se increpe de las líneas por faltar las empresas á las condiciones de la concesión.  
Sostiene que si el alcalde y el gobernador cumplieran con su deber, la huelga terminaría en 24 horas.  
El jefe del gobierno insiste en la necesidad de buscar fórmulas de concordia.  
Se presenta una proposición de censura al gobierno por impedir que se publique el extracto de las sesiones de Cortes en los periódicos de provincias, defendiéndola el señor Lleiget.  
Este lee algunos periódicos de Barcelona en los que aparecen tachados todos los discursos de las oposiciones, y en cambio, insertan íntegros los de los ministros.  
El general Despujols—sigue—ha faltado á los prestigios del Parlamento, y hace que el gobierno aparezca atropellando dichos prestigios.  
La opinión considera justamente que esto no pasa de un convencionalismo más.  
Termina el señor Lleiget afirmando que si se protesta del actual atropello en el Parlamento, este perderá su decoro y dignidad.  
(Promuévese un escándalo, y el presidente de algunos camatilleros tratando de cortar). El presidente de la Cámara llama al orden al orador.  
El señor Silveira declara que el único órgano oficial del Congreso es el Diario de Sesiones y este lo respeta la censura.  
Las atribuciones que tiene el señor Despujols le permiten inspeccionar los extractos que entienda deficientes.  
El señor Lleiget protesta de las doctrinas del presidente del Consejo, pues de ellas resulta que quien es jefe del Diario de Sesiones encuentra impedido de saber lo que pasa en las Cámaras.  
Insiste en que se atropellan los prestigios del Parlamento en Barcelona.  
El señor Ferrer y Vidal censura duramente al general Despujols, así que éste se encuentra loco.  
El señor Silveira defiende calorosamente al capitán general de Cataluña y condona á los que abusan de las facultades parlamentarias y de las atribuciones del reglamento.  
(Grandes protestas en las minorías, que hacen tose el escándalo serias proporciones. Repítese el escándalo, increpando las minorías al señor Silveira.)  
El señor Ferrer y Vidal protesta de los calificativos que le dirigió el señor Silveira.  
(La mayoría protesta y las minorías increpan á aquélla. El señor Pidal llama al orden á quienes lo interrumpen. Aplausos en las minorías.)  
Sigue el señor Ferrer y Vidal rechazando el calificativo que le ha dirigido el señor Silveira. (Se reproducen los escándalos.)  
Termina el orador catalán protestando de los procedimientos que se siguen en Barcelona. (Bien en las minorías.)  
El señor Silveira manifiesta que el general Despujols le ha telegrafiado diciéndole hay necesidad de aplicar los procedimientos de concordia y esto—argumenta—se avviene mal con los procedimientos que se dicen siguieron en Barcelona.  
El señor Romero Robledo opina que el gobierno debe cerrar las Cortes, pues más vale serriarlas que deshonrarlas. (Bien en las minorías.)  
Me comprometo á aprobar hoy mismo los presupuestos para evitar que la mayoría promoviera los incidentes tristes de hoy.  
Se extraña de que el señor Silveira se indignara al oír dudar de las facultades mentales del general Despujols, pues nadie tiene segura la vida ni la razón.  
Pregunta al señor Silveira qué juicio le merece la actual situación del país.  
Se declara de acuerdo con el señor Silveira respecto á la infidelidad del Diario de Sesiones y entiende igualmente infalible las copias que se hacen de dicho Diario.  
El fogoso orador califica de repugnante, y poco digno publicar solo los discursos que convienen y esto hace el general Despujols—dice—prohibiendo los discursos de las oposiciones y publicando solo los del gobierno.  
Resulta inexplicable que el gobierno diga haber terminado el conflicto y se atrepa de la seguridad de los ciudadanos, verificando prisiones y apelando á procedimientos indignos del Riff.  
Recordar los procedimientos análogos que se emplearon en vísperas de la revolución del 68.  
¿Dónde están los presos que habeis hecho en Barcelona?  
Varias voces: Que lo diga.  
Sigue el diputado que aprueba las minorías, á condenar la conducta del gobierno en las cuestiones de Barcelona.  
El señor Silveira sostiene la necesidad de defender el prestigio y autoridad del señor

Despujols y agradece la oferta del señor Romero de volarle los presupuestos. La rechaza por innecesaria, pues nadie ha atacado á la libertad y á los prestigios de la tribuna parlamentaria.  
El jefe del gobierno en la inviolabilidad del Diario de Sesiones y en que las restantes publicaciones sean por completo bajo la censura. (Grandes rumores.)  
Este será absurdo pero es legal. (Promuévese el escándalo).  
El gobierno mantendrá la censura actual.  
Repítese que el conflicto de Barcelona se encuentra en camino de ser solucionado y dice que en Barcelona se sabe donde se hallan los presos.  
Varias voces: Nadie lo sabe.  
Es imposible—continúa—que el general Despujols apele á tales procedimientos.  
Y se suspende la discusión, entrando en la Orden del día.

El señor Górriz consuma el tercer turno en contra del presupuesto del ministerio de Estado.  
Combate el aislamiento internacional en que vivimos y dice que para esto son necesarias las embajadas.  
Combate el presupuesto en algunos de sus detalles, y le contesta el señor Dupuy de Lome á nombre de la comisión.  
El señor Silveira declara conforme con el señor Górriz en que para salir del aislamiento internacional en que vivimos y desarrollar las relaciones que demandan los intereses de España son necesarios gastos de representación diplomática.  
Defiende el presupuesto del dicho ministerio, que en su totalidad queda aprobado.  
Se acepta la enmienda del señor Górriz creando una escuela de intérprete de lenguas.

El señor Maura protesta se acepte dicha enmienda, que aumenta el presupuesto en 16.000 pesetas.  
Los señores Silveira, Dupuy de Lome y La Iglesia defienden lo procedente de dicha enmienda.  
El señor Palma pide se refundan los cuerpos diplomático y consular, suprimiendo las embajadas.  
Le contesta el señor Comín á nombre de la comisión.  
Se aprueban los cuatro primeros capítulos y después se levanta la sesión.

Firma de Guerra  
Madrid 22, 7 n. (Urgente y recibido con retraso).—Hoy ha firmado la reina de los ministerios de la Guerra y de Marina la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo para el general de brigada don Juan Zamora y para el capitán de navío don Juan Viniegra y la gran cruz del Mérito militar para el brigadier de marina don Miguel Jimenez.

De los tranvías  
Madrid 22, 7-10 n. (Urgente y recibido con retraso).—Los obreros de las empresas de tranvías han acordado persistir en la huelga desoyendo el plazo de hasta las cuatro de la tarde que le concedieron las compañías.  
Se siguen recibiendo donativos para sostener la huelga.  
Basilio Paraiso se irá mañana, llevando el propósito de detenerse en Calatayud para evitar las manifestaciones. Después se irá á Zaragoza.  
Algunos suponen que los aplazamientos en la publicación de la circular á las Cámaras se debe á las esperanzas de que el gobierno atienda los deseos de aquéllas.  
Estas parece que en ningún caso aconsejarían por ahora resoluciones extremas.

Tres noticias  
Madrid 23, 11 n.—En la semana próxima se discutirán en el Senado los presupuestos.  
—Dícese que el pretendiente don Carlos ha llegado á San Petersburgo.  
—Se anuncia que el señor Nocedal pronunciará pronto un discurso en el Consejo Integrista de Valencia.

Las incompatibilidades—  
Madrid 23, 1 madrugada. (Urgente).—El proyecto de incompatibilidades establecerá lo siguiente:  
Los empleos del Estado y de Palacio, (electivos y de real nombramiento), serán incompatibles con la representación en Cortes.  
Excepcionándose los ministros, generales del ejército y de la armada, subsecretarios y jefes de los Bancos y sociedades nombrados por el gobierno, el gobernador, el alcalde y los concejales de Madrid y los catedráticos de la Universidad Central.  
En lo sucesivo la representación en Cortes no concederá aptitud para el desempeño de los destinos públicos.

Consejo de ministros  
Madrid 23, 115 madrugada. (Urgente).—Hora y media ha durado el Consejo de ministros en la Presidencia.  
El señor Silveira refirió su entrevista con los comisionados de las Cámaras, dando á los ministros los detalles ya conocidos.  
Los consejeros se ocuparon de la cuestión de Barcelona, acordando pedir al general Despujols noticias de las cárceles prisiones y otros para conocer la situación de las cosas.  
Se acordó el indulto de un reo del juzgado de Arévalo y presentar á las Cortes el proyecto estableciendo las incompatibilidades.  
Se leyó un telegrama del delegado de Huelga de Barcelona, en el que éste dice se han cobrado hoy 252 cuotas importando 16.653 pesetas, quedando casi saldado el

primer trimestre. A más añade que el segundo se cobra normalmente.  
Muchos contribuyentes—añade—se adelantan, yendo á pagar personalmente á las oficinas.  
El ministro de Hacienda leyó una disposición adaptando el cupo de consumos al último censo de población.  
Al salir el señor Dato dijo á los periodistas que era inexacta la noticia dada por la prensa de que los diputados catalanes habían pedido al señor Silveira el relevo del general Despujols.  
También dijo que mañana, después del Consejo en Palacio, el gobierno saludaría á los príncipes alemanes, despidiéndolos.  
Se ha denegado el indulto de un reo condenado por la Audiencia de Logroño.

Silveira y Azcárraga  
Después del Consejo se quedaron el presidente del mismo y el ministro de la Guerra redactando el telegrama que se dirigirá al general Despujols.  
Esto ha dado lugar á los maliciosos para hacer comentarios, suponiendo que dicha conferencia es precursora de la dimisión del conde de Caspe.  
Los ministeriales lo niegan.  
También suponen que se ha hablado en el Consejo de las gestiones oficiales practicadas anoche cerca de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio y que el propósito del gobierno es realizar espontánea y prontamente algo que las satisfaga.

Malas impresiones  
Madrid 23, 3 madrugada. (Urgente).—Telefonéan de Barcelona que siguen las prisiones y que algunas familias de los detenidos ignoran su paradero.  
La censura continúa siendo rigurosa y la opinión sigue preocupada.

Tren al mar  
Cádiz 23, 2-30 madrugada.—Al pasar un tren por el muelle de Puntales, se hundió este cayendo aquél al agua.  
Se han ahogado dos maquinistas, un fogonero y otros dos.  
Sábese hay más víctimas.—Salido.  
Ultimas noticias

Madrid 23, 3 madrugada. (Urgente).—Es probable creolen hoy los tranvías, Las empresas disponen de 400 obreros agenos á los huelguistas. Estos persisten en su actitud.  
—Segun el parte oficial del consul español, ocurrieron ayer en Oporto una invasión y dos detenciones.  
—Háblase de una cuestión pendiente entre el director de El Disloque y el general Gonzalez Parrado.  
—Con éxito extraordinario se ha estrenado anoche en el teatro Martín la revista Jiruta del tiempo, cuya letra es de Gabriel Merino y la música de los maestros Mateos y Vives.

Telegramas del extranjero  
Londres 22.—El coronel Powell telegrafía desde Mefeking que todo va bien. En algunas salidas los ingleses hicieron á los boers 19 muertos y 28 heridos, causando considerables pérdidas. (2)  
—Los últimos telegramas de Ladysmith dicen que la guarnición ocupa, después de frentos escaramuzas, puntos avanzados alrededor de la ciudad.  
—Las últimas noticias son muy confusas, resultando evidente que el general boer Jonber rebasó las líneas inglesas en Estort ocupando excelentes posiciones.  
—Confirmando se encuentra Escourt en crítica situación. Los boers que le rodean han cortado todas las comunicaciones, y han rechazado varias salidas que los ingleses intentaron.  
—Circula el rumor de que el jefe del partido de los africanos, Hohneyr y el ministro del gobierno de la colonia del Cabo, Sauer, han marchado á Aliva Nort para persuadir á los orangutias de que deben pedir el armisticio.

Cairo 22.—Los oficiales de los cruceros americanos procedentes de Filipinas dicen temen graves complicaciones entre los Estados Unidos y el Japon por la actitud bévolva de este último respecto de los tagaloes.  
Nueva York 22.—El gobierno muestra-se disgustado por que el Gabinete de Pretoria se ha opuesto á permitir se giren fondos destinados á socorrer á los prisioneros ingleses.

Edición de la noche  
El poeta Jáuregui  
Entre las obras premiadas por la Real Academia Española en el pasado año se cuenta la Biografía y estudio crítico de Jáuregui por don José Jordán de Urribe y Azara, profesor de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza. La Real Academia acaba de publicar á sus expensas este libro.  
Don Juan de Jáuregui y Aguilar, como dice atinadamente el señor Jordán, merece merecer contarse entre los vates de primer orden, entre los genios de la poesía española, y puede y debe ser llamado el más arreducible de los de segunda. Es este poeta una notable figura de nuestra literatura en los comienzos del siglo XVII, por lo que el libro de su biógrafo es interesante para todos los amantes de nuestra historia literaria; pero para Sevilla es de un valor inapreciable, ya por ser sevillano Jáuregui y haber recibido aquí las primeras lecciones que fijaron su gusto artístico, como verificador, prosista y pintor; ya por estar unido á familias tan sevillanas como la de Alcazar y la de aquel famoso obispo de Bona don Juan de Sal, saladísimo escritor, hombre de ingenio, agudo y despierto, hermano de su madre.

La juventud, estudios y amistades de Jáuregui, en España y en Roma, están bien





